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RÉSUMÉS/ABSTRACTS

Pascal Lécroart, « Paul Claudel dans le fonds  d’archives Ida Rubinstein de 
la Bibliothèque du Congrès de Washington »

Ces archives permettent  d’avoir accès à  l’ensemble des lettres que Claudel 
a adressées à Ida Rubinstein, ainsi  qu’à certains documents précieux. On 
peut alors retracer la relation de Claudel avec  l’interprète admirée et mécène. 
 D’abord enthousiasmé, et quelque peu effrayé, par les multiples possibilités de 
travailler à la réalisation  d’un spectacle total, le dramaturge a ensuite vu ses 
espoirs déçus. Jeanne  d’Arc au bûcher demeure, avec la partition  d’Honegger, 
une réalisation exemplaire.

Mots-clés : Darius Milhaud, Audrey Parr, œuvre  d’art totale, La Sagesse 
ou la Parabole du  festin,  L’Histoire de Tobie et de Sara.

Pascal Lécroart, “Paul Claudel in the Ida Rubenstein archival fonds of the Library 
of Congress, Washington, D.C.”

Those archives provide access to all the letters Claudel sent to Ida Rubinstein, as 
well as to some precious documents. We are thus able to trace  Claudel’s relationship 
with the admired performer and patron. At first enthusiastic, and somewhat frightened, 
by the various possibilities of working towards a  complete work of art, the playwright 
was then disappointed. Joan of Arc at the stake remains, with  Honegger’s score, an 
exemplary achievement.

Keywords: Darius Milhaud, Audrey Parr, total work of art, La Sagesse ou la 
Parabole du  festin,  L’Histoire de Tobie et de Sara.

Graciane Laussucq Dhiriart, « Correspondance Paul Claudel-René Bazin »

Entre 1910 et 1928, Paul Claudel et René Bazin ont entretenu une cor-
respondance, dont une trentaine de lettres est  conservée à la BnF et aux 
Archives départementales du Maine-et-Loire. Elle nous dévoile le dialogue 
à la fois familial et littéraire, professionnel et intime, de deux hommes très 
différents mais habités par le même projet : mettre leur plume au service de 
la transformation de la société moderne en une nouvelle société chrétienne.
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Mots-clés : Renouveau catholique, écrivains catholiques, société chrétienne, 
Académie française, roman réaliste, traditionalisme, modernité laïque.

Graciane Laussucq Dhiriart, “Correspondence between Paul Claudel and René 
Bazin”

Between 1910 and 1928, Paul Claudel kept up a regular correspondence with René 
Bazin. The BNF and the Archives départementales du Maine-et-Loire retain 
about thirty of their letters. They reveal the dialogue, both familial and litterary, 
professional and intimate, between two very different men, yet motivated by the same 
intention: transforming by their writings modern society into a new christian one.

Keywords: Catholic revival, catholic writers, Christian society, French Academy, 
realistic novel, traditionalism, secular modernity.
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